
金門縣家庭暴力暨性侵害防治委員會

111年第2次會議紀錄

壹、時間：111年 12月 20日 14時 30分

貳、地點：金門縣政府第一會議室

參、主持人：李副主任委員增財         紀錄：約用人員黃郁

樺

肆、出（列）席人員：(詳如會議簽到表)

伍、主持人致詞：略

陸、上次會議決議事項執行情形：無

柒、各單位業務報告：

一、社會處業務報告：(詳如會議資料)

(一)主持人：

本期性侵害事件通報案件數，被害人為未成年兒少，占56%，比

率過高，原因為何？

(二)委員A回應：

數據目前跟台灣趨勢其實是滿一致，尤其是最近所謂的數位暴

力，手機很方便上傳照片，詐騙就容易取得。應該要謝謝社政，

能夠跟上大時代的腳步，去呈現這個數據，也包括警察局、教

育處這部分。這個是正常數據，如果低就是不正常，所以剛剛

跟委員 B有討論兒少議題其實很重要。分享一下，今年社區防

暴宣講師充電營，非常高興看到信義社區發展協會也有夥伴去

參加宣講師充電，過程當中大家都有在參與倡議，社會處這邊

也非常的積極在鼓勵我們網絡上的這些夥伴去跟台灣交流，值

得肯定。

(三)社會處回應：

有關於性侵害 18歲以下受害人為多的部分，這部分就受理通報

的情形來看，多數是告訴乃論，未滿 18歲以下發生性行為的兩
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小無猜案件為多，可比對警察局的報告，就目前受理 1件 18歲

以上非告訴乃論移送中，所以針對目前 9件被害人為未成年兒

少，不管是告訴乃論或非告訴乃論，社會處也會持續與學校及

警政保持聯繫溝通。

(四)主持人：

處遇工作已經是後續，就目前的宣導重點為何？為什麼性侵害

年齡下降，到底是什麼原因？後續宣導的重點，是實質的預防

效果，性侵年齡層降低，是不了解、好奇還是網路的關係，這

些都是後續重點。目前各單位都有在宣導，有沒有實質效果，

還是例行公事，如果性侵遇害是未成年，學校是宣導重點，基

本上是要去區分的。委員 A說跟台灣的比例一樣，是一個大趨

勢，金門也應該有不一樣的地方，那才是金門的特殊點，可以

降低或朝不一樣方式進行。

二、教育處業務報告：(詳如會議資料)

(一)委員A：

對於第 14頁轉介目睹家暴兒少這個部分， 7、8月是暑假，那

為什麼今年出現8月特別高，而且今年8月當中的 9位，國小就

有 7位，所以今年有什麼特殊的議題?

(二)輔諮中心回應

今年因為疫情的關係，學生在家線上學習課程，延續至放暑假，

家長與學生相處的時間拉長，家庭衝突就增加了，以上報告。

(三)主持人：

這個往年案例應該是如何，目前資料沒有顯示出來，以後要把

前後年的資料比較一下，才可以看出數據狀況，可以作參考。

三、警察局業務報告：(詳如會議資料)

(一)主持人：

好幾個會議都比較針對警察局，警察局在宣導這方面做的比較

活潑一點，效果是警察局比較好，其實可以學習一下，跟警察

局配合一起去學校宣導。

四、衛生局業務報告：(詳如會議資料)
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(一)主持人：洽悉。

捌、提案討論：

提案一 

提案單位：金門縣政府社會處

案由：有關113年社會福利績效實地考核指標「性侵害案件網絡合

作機制」案。

說明：(詳如會議資料)

(一)主持人：

只有警察局並配合辦理嗎？

(二)委員A回應：

金門是少數沒有一站式服務的縣市，馬祖、澎湖都有了，雖然

一站式不是唯一減少重複陳述作業的機制，是不是也應該朝向

要有一站式服務，而且一站式服務應該是放在醫療單位，因為

驗傷、採證是要同步進行。未成年的被害人，不只是警察局，

應該還有學校，很多時候可能孩子在學校裡面老師可能會知道，

所以這個部分希望還是朝向一站式服務目標來前進。今年真的

非常謝謝，網絡單位的協調與聯繫，也都可以踴躍出席，社政

也可以提出未成年被害人的狀況，這與台灣其他縣市看到的是

滿一致性的，唯一還沒一致性的就是一站式的服務，期待能夠

在未來衛政、社政共同去突破在金門醫院設立一站式服務空間。

(三)主持人： 

一站式的服務，其他單位、縣市是部立醫院設立的嗎?

(四)委員A回應：

在台北市大型醫院基本上都有，澎湖是設在三軍總醫院澎湖分

院，連江縣設在連江縣立醫院，一站式服務是將驗傷及筆錄流

程整合在醫療院所一起完成，避免被害人第二次陳述，最主要

的一個精神就是減少重複陳述，這是一站式服務的目的。
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(五)主持人裁示：

社會處跟衛生局去列案辦理，既然各縣市都有，3個離島中2個

離島有，比照以這種方式，請衛生局爭取部立醫院設立。

(六)警察局：

提案是關於兒少及心智障礙被害人重複陳述，就是減述作業的

部分，須警察局配合辦理，在警察局的部分主要是配合地檢署，

所以不是警察可以單方面做減述的。

(七)社會處：

會希望透過會議決議，請各警所，在執行兒少及心智障礙者性

侵案件時，配合社政進行訊前訪視評估。

(八)社會處：

請警察局協助家防中心，確實警察局這邊事務非常多、非常繁

忙，有時候分局家防官會因為時間上的限制無法配合，而影響

個案一些相關程序的進行。

(九)警察局：

社會處的提案，警察局這邊會配合辦理，目前這邊都有專責人

員，也是盡量讓案件都是朝減述來處理，將來有收到兒少及心

智障礙者案件的時候，也會特別注意辦理，如果符合減述程序

我們會朝這個方向來配合，也會加強跟同仁宣導。

(十)主持人裁示：

兩個單位互相配合，提案通過，但是委員 A提到的一站式服務，

請衛生局去辦理。

玖、臨時動議：

(一)主持人：

年度第二次會議，今年度要結束了，這一年有沒有針對家暴暨

性侵這兩個議題提出的建議，各單位有需要改進的地方，請委

員不吝指教。

(二)委員B：
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非常認同主席防範未然的概念，高危險個案，在宣導或預防方

面加強宣導，可以請各單位再討論。另外一個想法，除會議之

外，各單位協調機制是不是很暢通，協調當中是不是有需要在

會議當中提出討論或者改進的地方，以上兩點建議，也非常贊

同一站式服務想法，希望大力去推行。

(三)主持人：

正常的聯繫、單位通報，其實都很暢通，應該都沒問題，委員

會議一年開兩次，其實在檢討正常工作上面遇到的困難，有些

案件不清楚或是需要法律上的解釋，各網絡單位聯繫、協調應

該都很順暢。

拾、主持人結論：
感謝各位委員的參加和各業務單位的報告，今天會議到此，謝謝大

家。

拾壹、散會：15時 20分。

5


	壹、 時間：111年12月20日 14時30分
	貳、 地點：金門縣政府第一會議室
	參、 主持人：李副主任委員增財 紀錄：約用人員黃郁樺
	肆、 出（列）席人員：(詳如會議簽到表)
	伍、 主持人致詞：略
	陸、 上次會議決議事項執行情形：無
	柒、 各單位業務報告：
	捌、 提案討論：
	玖、 臨時動議：
	拾、 主持人結論：
	拾壹、散會：15時20分。

